

Síntesis Informativa

12/Diciembre/2022

SECRETARIO

El sector primario mexicano perfila buen cierre 2022

De acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, las exportaciones se ubicaron en un máximo histórico de 37 mil 842 mdd.

El titular de la Secretaría de Agricultura, **Víctor Villalobos Arámbula**, sostuvo que estas cifras no sólo son positivas, sino alentadoras y representan una muestra palpable del carácter fundamental que tiene el sector primario en la economía nacional. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022000719nc.pdf

Anuncia SADER que costo de Liconsa se mantendrá en municipios del país

El costo de la leche Liconsa se mantendrá en 2.50 pesos por litro en 552 municipios del país con población vulnerable en 2023, anunció la **Secretaría de Agricultura**, en coordinación con **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**. El 9 de mayo, el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, instruyó la modificación a las Reglas de Operación del programa estratégico Precios de Garantía de **Segalmex**, para crear una reserva de, al menos, 800 mil toneladas de maíz, como parte del PACIC. **La Cronica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022000650nc.pdf

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/11/politica/anuncia-sader-que-costo-de-liconsa-se-mantendra-en-municipios-del-pais/>

<https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/anuncia-sader-que-costo-de-liconsa-se-mantendra-en-municipios-del-pais/>

<https://www.periodicomitierra.mx/mantendra-liconsa-precio-2-50-litro-de-leche-en-552-municipios/>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/11/politica/anuncia-sader-que-costo-de-liconsa-se-mantendra-en-municipios-del-pais/?from=page&block=politica&opt=articlelink>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

Andrés Manuel / @lopezobrador_

Vamos bien en la construcción del Tren Toluca-Ciudad de México. Trabajan el gobernador Alfredo del Mazo y la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum, funcionarios federales y, sobre todo, están cumpliendo las empresas encargadas de la obra.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1602019838003740673



SECRETARÍA

(B584) Supera los 17 mil mdp el valor de producción de frutos para rellenar las tradicionales piñatas

La **Secretaría de Agricultura** informó que frutas y oleaginosas para rellenar piñatas, generaron más de 17,456 millones de pesos al cierre de 2021 y su abasto está asegurado para esta temporada, ello según datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. El Heraldo de México, 20 / Excélsior, 17, 34 / 24 Horas, 18 / Ovaciones, 24

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001411nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001647nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001756nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001001nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022002131nc.pdf

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/12/11/sader-produccion-de-frutos-para-rellenar-piñatas-alcanzo-un-valor-de-17-mmdp-465237.html>

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_arriba-de-882-millones-de-d%C3%B3lares-producci%C3%B3n-de-frutos-para-pi%C3%B1atas-en-m%C3%A9xico/48126228

<https://www.forbes.com.mx/valor-de-produccion-de-frutas-para-piñatas-supera-17-mmdp/>

<https://www.economista.com.mx/empresas/Frutos-para-rellenar-las-tradicionales-piñatas-superan-los-17000-millones-de-pesos-en-valor-de-produccion-20221211-0013.html>

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/produccion-de-frutos-para-piñatas-en-mexico-generan-mas-de-882-millones-de-dolares.html>

<https://laverdadnoticias.com/economia/Produccion-de-frutos-para-piñatas-decembrinas-alcanzo-un-valor-de-17-mil-mdp-20221211-0122.html>

<https://www.elimparcial.com/mexico/Produccion-de-frutos-para-piñatas-genera-17-mil-millones-de-pesos-en-Mexico-20221211-0085.html>

<https://rundownbulletin.com/economy/104061.html>

<https://notigram.com/durango/local/que-fruta-se-mete-en-las-piñatas-para-rellenarlas-una-tradicion-que-perdura-20221211-897319>

<https://www.5dias.com.py/internacionales/arriba-de-us-882-millones-produccion-de-frutos-para-piñatas-en-mexico>

<https://889noticias.mx/noticias/supera-los-17-mil-millones-de-pesos-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-tradicionales-piñatas/>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mas-de-17-mil-mdp-producira-mexico-en-frutas-para-piñatas-9316279.html>

<https://pulsoslp.com.mx/valores/arriba-de-882-millones-de-dolares-produccion-de-frutos-para-piñatas-en-mexico-/1586867>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-piñatas/>

<https://cadenanoticias.com/regional/2022/12/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-piñatas>

<https://www.zocalo.com.mx/mexico-producira-17-mil-mdp-en-frutas-para-piñatas-decembrinas/>



<https://lapancartadequintanaroo.com.mx/mexico-producira-17-mil-mdp-en-frutas-para-pinatas-decembrinas/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-tradicionales-pinatas/>

<https://www.periodicomitierra.mx/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-pinatas/>

<https://angelmetropolitano.com.mx/arriba-de-882-millones-de-dolares-produccion-de-frutos-para-pinatas-en-mexico/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/produccion-de-frutos-para-pinatas-en-mexico-generan-mas-de-882-millones-de-dolares.html>

<https://sociedad-noticias.com/2022/12/11/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-las-pinatas-sader/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/12/11/puebla-principal-productor-de-tejocote-y-de-frutos-para-pinatas/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/superior-17-mil-mdp-produccion-frutos-rellenar-tradicionales-pinata-509648>

<https://www.diariomarca.com.mx/2022/12/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-tradicionales-pinatas/>

<https://headtopics.com/mx/valor-superior-a-los-17-mil-mdp-produccion-de-frutos-para-rellenar-la-tradicionales-pinata-32762580>

<https://lineapolitica.com/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-tradicionales-pinatas/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoacan-1n-1n-aporta-a-la-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-tradicionales-pinatas>

<https://www.caudalinformativo.com/2022/12/11/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-tradicionales-pinatas/>

<https://www.masnoticias.mx/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-tradicionales-pinatas/>

<https://prensaanimal.com/supera-17-mil-mdp-produccion-de-frutos-para-pinatas/>

<https://americanovictor.com/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-tradicionales-pinatas/>

<https://www.periodicomitierra.mx/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-pinatas/>

<https://hojaderutadigital.mx/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-las-tradicionales-pinatas/>

<https://meridiano.mx/2022/12/11/supera-los-17-mil-mdp-el-valor-de-produccion-de-frutos-para-rellenar-pinatas/>

<https://www.infobae.com/america/agencias/2022/12/11/arriba-de-882-millones-de-dolares-produccion-de-frutos-para-pinatas-en-mexico/>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/12/11/sader-produccion-de-frutos-para-rellenar-pinatas-alcanzo-un-valor-de-17-mil-mdp-465237.html>

<https://lopezdoriga.com/nacional/mexico-frutas-pinatas-decembrinas/>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Produccion-de-fruta-supera-los-17-mil-mdp-es-utilizada-para-rellenar-pinatas--2022111239>

<https://oncenoticias.digital/nacional/asegurado-el-abasto-de-fruta-tipica-con-que-se-rellenan-las-pinatas-sader/200345/>



Se han sacrificado más de 100 mil pollos por gripe aviar en Yucatán

La Secretaría de Desarrollo Rural estatal señaló que en las granjas yucatecas donde se presentó la gripe aviar se eliminó el 100% de las aves. El titular de la dependencia, Jorge Díaz, aseguró que en Yucatán no hay más brotes porque se trabaja con productores y el **SENESICA**. La **Secretaría de Agricultura** extendió por 6 meses la operación Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal en los Estados donde se ha confirmado la presencia de la gripe aviar, entre ellos Yucatán.

<https://amp.unimexicali.com/noticias/mexico/692996/se-han-sacrificado-mas-de-100-mil-pollos-por-gripe-aviar-en-yucatan.html>

<https://www.informador.mx/mexico/Gripe-aviar-Sacrifican-a-mas-de-100-mil-aves-por-gripe-aviar-en-Yucatan-20221211-0070.html>

<http://www.elfronterizo.com.mx/noticia/248250/sacrifican-a-mas-de-100-mil-aves-por-gripe-aviar-en-yucatan>

https://www.desdeelbalcon.com/sacrifican-100-mil-pollos-por-influenza-aviar/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sacrifican-100-mil-pollos-por-influenza-aviar

https://www.desdeelbalcon.com/sacrifican-100-mil-pollos-por-influenza-aviar/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sacrifican-100-mil-pollos-por-influenza-aviar

<https://www.diariopresente.mx/mexico/a-causa-de-gripe-aviar-sacrifican-100-mil-pollos-en-yucatan/363957>

Cultivar café sólo da para comer

El cultivo de café entre pequeños productores no es para hacerse rico, es para no quedarse sin comer, dijo Marcos Palestina, caficultor de San Miguel Tlapécatl, Ver., y es que la roya que devastó los cafetos la década pasada, amainó, pero la certeza ya no es lo rentable que solía ser. La **Secretaría de Agricultura** anunció en 2019 apoyos a caficultores, política que en 6 años permitiría sentar las bases para tener cafetales más productivos y consistía en un apoyo directo de 5 mil pesos anuales.

<https://novedadesdetabasco.com.mx/2022/12/11/cultivar-cafe-solo-da-para-comer/>

Caficultores, eslabón de una cadena en la que ellos apenas reciben una fracción

En bosque de los alrededores de Coatepec, Veracruz, se retrasó la cosecha de café debido a la seca del año pasado, explica Enrique Cid. Los productores son el primer eslabón de una cadena de generación de riqueza, sin embargo, se quedan con apenas una fracción. Entre 70 y 75% de la producción de café se exporta, de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**, el resto se queda en el mercado interno, pero se infla de 3,066 a 4,650%, de 30 a 46 veces respecto a lo que se paga al productor.

<https://ljz.mx/11/12/2022/caficultores-eslabon-de-una-cadena-en-la-que-ellos-ahora-reciben-una-fraccion/>

<https://novedadesdetabasco.com.mx/2022/12/11/cultivar-cafe-solo-da-para-comer/>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/11/politica/cultivo-del-grano-solo-da-para-comer/?from=page&block=politica&opt=articlelink>



La Carta Nacional Pesquera fue actualizada

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que, a partir de este año, el Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura (Inapesca) será el encargado de actualizar cada dos años la Carta Nacional Pesquera (CNP). En esa tarea contará las unidades administrativas de la Secretaría y las contribuciones del sector académico y productivo, y todo deberá hacerse del conocimiento del Comité Asesor Técnico Científico del Inapesca. **El Economista, 50**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001683nc.pdf

Dominan transnacionales el mercado de café en México

Producir café se volvió una carrera contra lo imposible hace más de siete años. La roya, un hongo centenario y detectado en México al menos desde 1981, se esparció como peste entre las plantaciones. La roya se puede controlar mas no erradicar, y la investigación para atender el tema está encabezada por las mismas transnacionales que venden el remedio y la enfermedad a los productores; "dominan la cadena de valor, compran el café, venden semillas híbridas, fertilizantes y otro tipo de organismos para incrementar la productividad de los cafetales. Datos del fondo sectorial de investigación en materias agrícola, pecuaria, acuacultura, agrobiotecnología y recursos fitogenéticos (Conacyt- **Sagarpa**) exhiben que en sus 14 años de existencia financió ocho proyectos enfocados al sector cafetalero. **La Jornada, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001478nc.pdf

Desplegado / Aviso a las y los productores / Agricultura

Recuerda que puedes recibir capacitación y asistencia técnica para que produzcas más y mejor en las escuelas de campo de tu localidad. **Milenio Diario, 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001031nc.pdf

DIARIO OFICIAL

ACUERDO por el que se establece una red de dos Zonas de Refugio Pesquero Parciales Permanentes en aguas marinas de jurisdicción federal ubicadas en la Bahía de la Ascensión en el Estado de Quintana Roo.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5673896&fecha=12/12/2022#gsc.tab=0



AGRICULTURA

Mujeres indígenas emprendedoras contribuyen al progreso social

Las dificultades para desarrollar proyectos emprendedores se multiplican para las mujeres y más si son indígenas, pero la organización civil Masehual Siuamej Mosenyolchicauani (Mujeres Indígenas que Trabajan Juntas) es un ejemplo de que es posible. Zuleima Amaranta Romero Pérez, experta en Ciencias Sociales, expone este caso de éxito en el más reciente número de la revista Universitaria. El grupo integra a cien mujeres nahuas de seis comunidades del municipio de Cuetzalan del Progreso, Puebla. Su origen fue la Cooperativa Agropecuaria Regional Tosepan Titataniske, de la que se separaron en 1985, principalmente por diferencias con los hombres. **Diario Amanecer, 5 / La Tribuna, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022000559nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_11122022/11122022009612nc.pdf

Invierte la 4T más de 50 mmdp en obras hidráulicas

PRESA SANTA MARÍA EN SINALOA Todos los lunes durante la Mañanera, se reproduce un video exponiendo los avances en la construcción de la Presa Santa María, la cual tendrá una inversión de 16 mil 300 millones de pesos y beneficiará a más de 430 mil habitantes, además de dotar de agua suficiente al campo mexicano en dicha zona, impulsando así la autosuficiencia alimentaria. **Basta, 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022000920nc.pdf

Destaca modelo de movilidad laboral

El Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) México-Canadá es un tema fundamental en el contexto global por ser un modelo de movilidad laboral, aseguraron las secretarías del Trabajo, Maribel Góngora Espinosa, y del Campo, Leticia Mejía García, al entregar reconocimientos. Reiteró que la Secretaría del Campo coadyuvará a través de las Delegaciones Regionales para proveer de capacitación técnica a productores agrícolas para fortalecer los conocimientos en rubros como hortalizas, flores y frutas de invernaderos, así como la elaboración de lixiviados para la agricultura orgánica. **El Sol de Toluca, 17 / Milenio Edomex, 6 / El Valle, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001078nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001198nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_11122022/11122022009555nc.pdf

México-EU, una relación de amor odio y tensiones

Falta ver cómo el nuevo equipo de Economía, nombrado por Raquel Buenrostro, tratará los conflictos, principalmente sobre energía, industria automotriz y agricultura: hay que saber que importamos 48% de nuestros granos y oleaginosas, y



que nuestras exportaciones agroganaderas son formidables. ¿Sabrá evitar la convocación de los paneles de resolución de controversia o irá por el choque de trenes? La política exterior "bolivariana" de nuestro gobierno no ha sido abiertamente criticada, pero genera molestias. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001292nc.pdf

Presionan en EU por controversia contra México por el maíz amarillo

México prohibirá la importación de maíz transgénico que se utilice como insumo para otros bienes intermedios o productos finales de consumo humano en su mercado interno, no solo para tortillas, sino para producir fructosa, por ejemplo, destacó Raquel Buenrostro, secretaria de Economía. Paralelamente, un grupo de legisladores estadounidenses, tanto republicanos como demócratas, pidió el viernes a la Representación Comercial de la Casa Blanca (USTR), que la Administración del presidente Joe Biden inicie un proceso de solución de controversias sobre la prohibición mexicana de importar maíz genéticamente modificado y el herbicida glifosato en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001399nc.pdf

Crece en EU presión por prohibición de México a su maíz

Congresistas estadounidenses pidieron de manera urgente a la oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) iniciar un proceso de consultas con México respecto al tema de biotecnología agrícola en el marco del T-MEC. La petición, firmada por 24 legisladores, está encabezada por el republicano Adrián Smith y el demócrata Daniel Kildee, del Comité de Medios y Arbitrios, ambos de estados productores de maíz. **El Financiero, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001598nc.pdf

Portafolio de Futuros / Los factores que mueven el precio del maíz / Alfonso García Araneda

Es común pensar que la oferta y la demanda del maíz a nivel mundial sea el factor principal que mueve los precios del grano; sin embargo, la realidad es muy diferente y son varios los factores que influyen en su comportamiento. Pero iniciemos por el más obvio; oferta y demanda. El viernes pasado y como cada mes, El Departamento de Agricultura de Estados Unidos emitió su reporte sobre oferta y demanda al mes de diciembre,- reporté en en que vemos definitivamente como quedo la cosecha de este Ciclo y que a partir de este momento, deja de hacer cambios importantes del lado de la oferta, para ser la demanda la que se convierta en foco de atención del mercado. **El Economista, 22**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001500nc.pdf



Artículo / Maíz transgénico: libre comercio y autosuficiencia alimentaria / Ana De Ita

La secretaria de Economía informó el 7 de diciembre sobre el ofrecimiento de México a Estados Unidos de extender el plazo para la eliminación del maíz transgénico hasta enero de 2025, un año más de la fecha inicial propuesta, y cuando el sexenio del presidente López Obrador habrá concluido. Tras varias semanas de confusión sobre las restricciones a la importación de maíz transgénico que considera el decreto de diciembre de 2020, las tensiones bilaterales aumentaron, al grado que el secretario de Agricultura de Estados Unidos, durante su visita a México, sostuvo que la eliminación gradual del uso y la importación del maíz biotecnológico tenía "el potencial de perturbar sustancialmente el comercio, perjudicar a los agricultores en ambos la de la frontera y aumentar significativamente los costos para los consumidores mexicanos". **La Jornada, 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001648nc.pdf

Ante baja rentabilidad del grano, productores abandonan su cultivo

El café pierde terreno y, con ello, la diversidad en torno a esta planta. Los cafetos comienzan a ser sustituidos por otros sembradíos de productos de exportación, como limoneros o aguacateros. Es por el bajo precio que reciben los agricultores, pero también por plagas y así lo manifiestan los campesinos la falta de apoyos. El avance de los monocultivos en las regiones cafetaleras "deriva de que el precio del café no es rentable, no es atractivo". En Naolinco, de donde es Darío Cadena Alarcón, no sólo avanza la fiebre del limón, también lo hacen la del maracuyá y la ganadería. **La Jornada, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001497nc.pdf

Posadas saldrán más caras... sí, por la inflación

Los mexicanos tendrán que desembolsar más en estas posadas respecto al gasto del año pasado debido a los altos niveles de inflación. Estimaciones de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) indican que el gasto no solo para las posadas, sino para todas las celebraciones incluidas en el llamado maratón Guadalupe-Reyes-Candelaria, se incrementará 30% respecto al mismo periodo del año pasado. Por otro lado, la Cámara de Comercio Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México. **24 Horas, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022000916nc.pdf



Perspectiva Bursamétrica / ¿Por qué la inflación global y en México no podrá bajar de cierto nivel? / Ernesto O Farrill Santoscoy

Por lo que respecta a la inflación en México, al productor de noviembre bajó a +5.68% anual, y por segmentos, la inflación de los bienes intermedios se ubicó en 4.88% anual, y en 6.01% para la producción de los bienes finales. Es decir, los costos en general se están moderando. Por su parte, el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró en noviembre una variación anual de 7.80%. Un año antes, la inflación se ubicaba en 7.37% Anual. El índice de precios subyacente se incrementó 8.51% a tasa anual. El hecho que la inflación subyacente se encuentre por arriba de la inflación general y por arriba de la inflación al productor, es síntoma de que la presión inflacionaria sigue siendo muy elevada. **El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001684nc.pdf

Agrofibra obtiene 976.8 mdp con debut en Biva

Agrofibra, el primer fideicomiso de inversión en bienes raíces (Fibra) del sector agroalimentario en México, obtuvo 976.8 millones de pesos con su Oferta Pública Inicial en la Bolsa Institucional de Valores (Biva). Lo captado fue 81.39% menor a los 5,250 millones de pesos (sin considerar la opción de sobreasignación), que esperaba. Cada certificado bursátil fiduciario inmobiliario (CBFI) se colocó a 40 pesos, precio previsto en el prospecto de colocación. En conferencia con motivo de la colocación del vehículo, el vicepresidente de Administración y Finanzas de Agrofibra, David Suárez, explicó que decidieron ser cautelosos con el levantamiento de los recursos y hacer la emisión en este momento para concretar las adquisiciones pactadas e ir generando un "trackrécord". **El Economista, 24**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001510nc.pdf

Ante el rezago legislativo, Creel y Armenta acordarán un calendario de labores

Los presidentes del Senado y la Cámara de Diputados, Alejandro Armenta y Santiago Creel, respectivamente, se reunirán antes de que concluya el actual periodo de sesiones para acordar un calendario de trabajo que les permita el desahogo del enorme rezago de asuntos pendientes que siguen acumulándose en ambos órganos del Congreso. Es el caso de las minutas más viejas en el Senado, que datan de febrero de 2014. Se trata de reformas a la Ley de Pesca y Acuicultura, en la que se establece que el objetivo de esa legislación es "garantizar" el derecho de las comunidades indígenas al acceso, uso y disfrute preferente de los recursos acuícolas y pesqueros. El texto actual sólo obliga a "procurar" tal derecho a los pueblos originarios. **La Jornada, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001534nc.pdf



COMERCIO EXTERIOR

Ucrania lanza cohetes Himars contra Melitopol, en Zaporíya

Las fuerzas ucranias bombardearon la ciudad de Melitopol, en la región de Zaporíya anexada por Rusia, con lanzacohetes estadounidenses Himars de largo alcance, de acuerdo con informes rusos. En tanto, el puerto ucranio de Odesa no estaba operando después del último ataque ruso al sistema energético de la región, que dejó a más de 300 mil personas sin electricidad, pero no se espera que los operadores de grano suspendan las exportaciones, de acuerdo con el ministro de Agricultura, Mykola Solsky. Otros dos puertos, Chornomorsk y Pivdennyi, autorizados para exportar granos de Ucrania en virtud de un acuerdo con Rusia operaban de manera parcial, afirmó. **La Jornada, 26**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001680nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Dan a ex funcionaria 2.7 mmdp en contratos

Reclutar a ex funcionarios federales responsables de licitaciones resultó en ganancias millonarias para B-Drive It y Engine Core, dos empresas de tecnología vinculadas entre sí. Ambas tuvieron un explosivo crecimiento con el actual Gobierno federal al obtener 59 contratos desde 2020 por casi 2 800 millones de pesos. Su crecimiento coincide con la contratación de Claudia Elena Pérez García, ahora apoderada de B-Drive It pero quien trabajó hasta el 31 de octubre de 2019 como Subdirectora de Área en la Coordinación General de Administración de la Oficina de la Presidencia, de acuerdo con una investigación de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI). **Reforma PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001782nc.pdf

Van Banxico y Fed por alzas de medio punto

Datos de inflación de noviembre permitirán moderar ajuste monetario en México y Estados Unidos Esta semana, Banxico y la Fed robarán la atención y reflectores de los mercados. En EU se espera el dato de inflación a noviembre y el miércoles la Fed podría tomar la decisión de moderar ya el ritmo de incrementos en la tasa de referencia que ha tenido en las últimas reuniones. El consenso de analistas espera que el banco central de EU anuncie un ajuste de 50 puntos base en la tasa de fondos federales, luego de cuatro incrementos consecutivos de 75 puntos base, con lo que la tasa se ubicaría en un rango de 4.25 a 4.50 por ciento. **El Financiero PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001566nc.pdf



EU no tiene candidato para 2024 en México

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, habla por primera vez de la sucesión presidencial en México y asegura que ven con respeto la soberanía de nuestro país en el proceso, pues es una decisión completamente de los mexicanos, y tajante dice: "No tenemos candidato". En entrevista con EL UNIVERSAL con motivo de los festejos del Bicentenario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos, reconoce que a su país le preocupa la creciente violencia en ambos lados de la frontera, pero también admite que no es lo mismo en todo el territorio mexicano. **El Universal PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022001226nc.pdf

Paramos muchas iniciativas de la 4T y AMLO nos respetó: Zaldívar

El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, reconoce que México es un país donde la justicia tiene muchos resabios y el origen, en su mayoría, son las fiscalías estatales que provocan que las cárceles estén llenas de gente inocente. Durante su charla en Café MILENIO sostiene que su relación con el presidente Andrés Manuel López Obrador es de respeto, afecto y confianza. Además, rechaza los señalamientos de presiones desde el Ejecutivo o sometimiento del Poder Judicial y, contrario a lo que sus detractores acusan, durante su periodo al frente de la SCJN se ha invalidado el mayor número de leyes impulsadas por el gobierno y el partido mayoritario. **Milenio PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_12122022/12122022000958nc.pdf

